

ASISTENCIA SOCIAL Y SALUD

En la comunidad de **Estación Catorce**, habilitamos el **comedor comunitario**, donde pueden acudir principalmente Adultos Mayores, ofreciendoles alimentos solo por una minima cuota de recuperacion. En ello invertimos anualmente la cantidad de **Ciento cincuenta mil pesos por concepto de productos alimenticios**.



SISTEMA DIF MUNICIPAL

Una parte importante es el trabajo que el Sistema Municipal DIF realiza, y desde luego con el apoyo de DIF estatal que preside la Lic. Lorena Valle Rodríguez, a quien agradecemos la deferencia con nuestro municipio.

Durante este segundo año de Gobierno, realizamos la entrega de 1455 desayunos escolares modalidad fría y caliente a diferentes comunidades, en los meses de Noviembre y Diciembre 2019 y Abril, Mayo, Junio y Septiembre de 2020.

Sumándose a este programa, se entregaron por primera vez, desayunos escolares en las comunidades de; San José de Coronados, Real de Maroma, Maguey Mocho y La Lagunita.



Entregamos 90 despensas para primeros 1000 días de vida, en las comunidades de Álamos de los Díaz y La Cardoncita.



En el mes de febrero, se entregaron 45 paquetes de Aves de Traspatio en las comunidades de Santa Cruz de Carretas, Estación Catorce, Poblazón, Tanque de Dolores, San Antonio de Coronados, Loma Blanca, La Cardoncita, La Borrega, Estación Wadley, Ranchito de Coronados y Guadalupe del Carnicero.



En el mes de Agosto se entregan 70 paquetes mas de Aves de Traspatio, beneficiando a 17 familias de diferentes comunidades.

En este mismo evento, se realizó la entrega de bicicletas dentro de la campaña **“Una bici con Rumbo”** programa de Dif Estatal, del cual fuimos beneficiados.



Se entregaron tambien **huertos familiares** de traspatio en la comunidad de **Santa María del Refugio**, beneficiando al mismo numero de familias.



NUTRICIÓN

La **nutrición** es uno de los pilares de la salud. Pese a que cada vez hay más información sobre cómo alimentarse, el sobrepeso, la inclinación hacia la comida basura, los excesos y las enfermedades causadas por una mala nutrición están presentes en la vida de muchas personas.

Por ello el personal del DIF municipal, realizaron 70 consultas de valoración nutricional generales, y 509 consultas a jóvenes y niños menores de 19 años, ya que sabemos que la nutrición, es uno de los instrumentos más válidos y efectivos que tenemos para proteger nuestra salud.

Se realizaron 509 valoraciones nutricionales de niños menores de 19 años. Con el objetivo de evaluar el estado nutricional de los alumnos de la institución educativa.

Ademas se realizaron 416 consultas a personas con enfermedades cronicas.



Con el objetivo de Informar a la población sobre las causas y consecuencias que generan los riesgos psicosociales y presentar opciones de prevención ofreciendo alternativas de vida saludable.

Hemos realizado acciones como; Desarrollo de proyectos, propuestas y/o acciones de prevención de riesgos psicosociales, Impartición de cursos de capacitación dirigidos a niños, jóvenes y adultos, así como la Impartición de talleres, Impartición de pláticas y/o conferencias, participación en Jornadas y Campañas de Prevención, Asesoría y seguimiento a personas que requieren tratamientos a corto, mediano y largo plazo.



LOS TEMAS QUE TRABAJAMOS SON:

PREVENCIÓN DEL SUICIDIO, SALUD DEL NIÑO, SALUD MENTAL, PREVENCIÓN DE EMBARAZOS, SALUD SEXUAL, PREVENCIÓN DE ADICCIONES, ACOSO ESCOLAR, PREVENCIÓN DE VIOLENCIA, IGUALDAD DE GÉNERO, BUENOS TRATOS, PREVENCIÓN DE QUEMADURAS.

ESCUELA BENEFICIADAS:

- Telesecundaria “Lic. Silvestre López Portillo” de Real de Catorce.
- Jardín de Niños “Ricardo Castro” de la comunidad Guadalupe del Carnicero
- Telebachillerato Comunitario “Profa. Julia Moreno Medellín” en la comunidad de El Potrero
- Colegio de Bachilleres No. 36 de Estación Catorce.
- Escuela Primaria “Nicolás Bravo” en la comunidad de La Cardoncita
- Telesecundaria “Francisco González Bocanegra” de la comunidad de El Potrero.
- Escuela Primaria “Benito Juárez” de Real de Catorce.
- Jardín de Niños “Vasco de Quiroga” ubicado en la comunidad de El Potrero.
- Secundaria Técnica #8 ubicada en Estación Catorce.
- Telesecundaria “Sentimientos de la Nación” en San José de Coronados
- Preparatoria “Dionisio Zavala Almendares” en Real de Catorce

347 Alumnos de primaria, secundaria y nivel bachillerato

57 Padres de Familia.



Las UBR son el eje, donde se realizan las acciones de promoción de la salud, prevención de la discapacidad y rehabilitación. El modelo de atención en las UBR implica la participación de la familia y la comunidad. En este segundo año de trabajo en UBR se proporcionaron los siguientes servicios:

Servicio de Consulta Médica: El objetivo de este departamento es efectuar las acciones de prevención, detección y tratamiento para personas con discapacidad ya sea temporal o permanente. A la fecha se han proporcionado 7 consultas médicas mensuales atendiendo a 90 pacientes en Real de Catorce y Estación Catorce con pacientes de diferentes comunidades.



Servicio de Terapia Física: Brinda el tratamiento bajo un programa de Rehabilitación de acuerdo a las indicaciones del Médico que canaliza al paciente.

A la fecha se han proporcionado **733** servicios de Terapia Física y Terapia Ocupacional a **pacientes activos de UBR**. Dentro de los padecimientos atendidos son: Pie plano, Pie Equino, Secuelas de fracturas y Esguinces, Parálisis Cerebral Infantil, Parálisis Facial, Secuelas de EVC (embolias) Lesión Medular, Lumbalgias, Artritis Reumatoide, Hombro Doloroso, Lesión de Rodilla, entre otras.



Servicio de Psicología: Su función es la de Valorar y proporcionar atención psicológica como parte del manejo integral a pacientes con alguna discapacidad. **Se proporcionaron 32** Sesiones de Psicología a usuarios de UBR.

Servicio de Terapia de Lenguaje: Evaluación y canalización correspondiente de usuarios que requieran la Terapia de Lenguaje así como ejecutar los programas de casa asignados desde el CREE. **Se proporcionaron 57 terapias de lenguaje a usuarios de UBR.**

Servicio de Trabajo Social: Brinda orientación y atención analizando la problemática presentada, para que a su vez sean canalizados a los diversos servicios.

Se brindaron un total de **62 servicios en el área de trabajo social** de U.B.R dentro de los cuales se realizaron visitas domiciliarias, estudio preliminar, estudio socioeconómico profundo, instrucción a pacientes, referencias a instituciones, orientaciones, canalizaciones, gestiones, apertura de expedientes de nuevo ingreso, difusión y promoción de servicios, trámites ante C.R.E.E . Para un Total de **36 Expedientes** de pacientes atendidos.



Como parte complementarias de las actividades de la Unidad Básica de Rehabilitación se llevan a cabo los programas **SUSTANTIVOS Y DE INCLUSIÓN:**

- **Rehabilitación Simple con Participación Comunitaria.**
- **Detección de Procesos Discapacitantes.**
- **Escuela para Padres.**
- **Inclusión Educativa.**
- **Inclusión Cultural:.**

Asistentes y beneficiarios: 222

La finalidad de estos programas es la de sensibilizar a las personas sobre la discapacidad, que se conozcan sus derechos, así mismo promover y difundir la inclusión de las personas a la sociedad en todos los ámbitos para lograr una mejor calidad de vida.

Una parte importante es que a través de DIF, apoyamos con medicamentos a personas de escasos recursos o que cuentan con enfermedades crónicas degenerativas, por tanto estamos beneficiando a 250 personas de diferentes comunidades.



TALLER DE SENSIBILIZACION SOBRE LA DISCAPACIDAD

- Colegio de Bachilleres, Plantel No. 36 de Estacion Catorce.
- Escuela Telesecundaria Lic. Silvestre López Portillo en Real de Catorce.
- Escuela Secundaria Técnica # 8 de Estacion Catorce.
- Escuela Primaria Nicolás Bravo de La Cardoncita.
- Escuela Primaria Miguel Hidalgo y Costilla de Potrero.
- Escuela Primaria El Pípila de la comunidad de La Luz.



Una situación compleja e importante, son los apoyos emergentes, derivados de los traslados a pacientes previa cita y traslados urgentes según sea el caso, es por ello que a través de las unidades con que cuenta DIF municipal apoyamos con:

TRASLADOS A HOSPITALES

102 Traslados Al Hospital Central de San Luis Potosí

11 Traslados Hospital del ISSSTE en San Luis Potosí

26 Traslados Centro de Rehabilitación y Educación especial en San Luis Potosí

05 Traslados Hospital del Niño y la Mujer en San Luis Potosí

43 Traslados Hospital General de Matehuala

03 Traslados Clínica No. 14 de Matehuala

93 Traslados Unidad Médica Rural de Poblazón en Catorce

03 Traslados a consultorios particulares en San Luis Potosí.

TOTAL DE TRASLADOS 286

Aunado a esto, se ha proporcionado combustible para **traslados urgentes** en vehículos particulares sumando una cantidad de **4920 litros**.



Las inclemencias del tiempo en Catorce, pueden llegar a bajas temperaturas, es por eso que en **la temporada invernal de 2019 – 2020**, a través del DIF Municipal y por medio del programa **APCE**, entregamos más de **1100 despensas y cobijas** en diferentes comunidades del municipio, apoyando así principalmente a nuestro adultos mayores.

